
 

 

Hessischer Skiverband e.V., Parkstr. 16, 61231 Bad Nauheim 

 

Stellenausschreibung  
 

Landestrainer Biathlon (m/w/d) 
am Standort Willingen (Hessen) 
 
Der Hessische Skiverband e.V. (HSV) fördert Biathlon seit vielen Jahren als Schwerpunktsportart im Bereich des 
Nachwuchsleistungssports am Bundesstützpunkt Sauerland. Zum 1. Mai 2025 ist die Stelle des Landestrainers Biathlon (m/w/d) in 
Vollzeit – zunächst befristet bis zum 30. April 2027 – zu besetzen. 

 
Deine Hauptaufgaben: 

• Verantwortung und sportfachliche Führung für die Disziplin Biathlon sowohl im Schüler- als auch im Jugendbereich 

• Erstellung und Umsetzung von trainingsmethodischen Leitlinien auf Basis der Rahmentrainingskonzeption des Deutschen 
Skiverbandes 

• Planung, Organisation und Durchführung des täglichen Trainings der Trainingsgruppe am Bundesstützpunkt in Willingen 
(Landes- und Bundeskader)  

• Betreuung der Athlet*innen bei Wettkämpfen sowie Trainingslehrgängen im In- und Ausland 

• Enge Zusammenarbeit mit den Stützpunkt-, Vereins- und Lehrertrainern innerhalb der Disziplin Biathlon sowie 
disziplinübergreifende Kooperation 

• Entwicklung einer Saisonplanung in Absprache mit dem Sportkoordinator 

• Analyse, Dokumentation und Berichterstattung von Trainings-, Wettkampf- und Saisonergebnissen sowie der individuellen 
Leistungsentwicklung der Athlet*innen 

• Mitwirkung bei Konzepten und Maßnahmen der Nachwuchsgewinnung und Talentsichtung 

• Konstruktive Zusammenarbeit mit Verband, Vereinen, Schulen und Eltern 

• Vertretung in sportfachlichen Verbandsgremien sowie den Gremien des Deutschen Skiverbandes 

• Umsetzung unseres Kinderschutzkonzeptes 

Deine Qualifikationen: 

• Gültige disziplinspezifische Trainerlizenz (idealerweise Trainer A-Lizenz des Deutschen Skiverbandes oder Diplom, 
mindestens Bereitschaft zum Erwerb der Trainer A-Lizenz) 

• Erfahrung im Leistungs- und Nachwuchsleistungssport sowie in der Nachwuchsgewinnung auf Vereins- und Verbandsebene 

• Motivation, Innovation und sportfachliche Kompetenz in der Vermittlung ski- und schießtechnischer Fertigkeiten sowie 
allgemein-athletischer Trainingsinhalte 

• Ausgeprägte Team- und Kommunikationsfähigkeit sowie soziale und pädagogische Kompetenz im Umgang mit jungen 
Athlet*innen 

• Erfahrung in Materialabstimmungen/-optimierungen und Präparation 

• Offenheit und Loyalität 

• Strukturiertes Arbeiten, Flexibilität, Belastbarkeit und hohe Einsatzbereitschaft (auch an Wochenenden) 

• Sicherer Umgang mit gängiger Anwendungssoftware (Microsoft Office)  

• Gute Deutschkenntnisse 

• Führerschein Klasse B 

Unser Angebot: 

• Attraktive und verantwortungsvolle Perspektive zur Weiterentwicklung der erfolgreichen Disziplin Biathlon am Stützpunkt 
und im Hessischen Skiverband 

• Einbringung eigener praktischen Erfahrungen und ein großes Maß an gestalterischen Freiräumen 

• Flache Hierarchien 

• Leistungsgerechte Vergütung im Rahmen des Landestrainerprogrammes des Landes Hessens 

Deine Bewerbung: 

Bitte sende deine vollständigen Bewerbungsunterlagen (Anschreiben, Lebenslauf, Anhänge) unter Angabe der Gehaltsvorstellung 
und eines möglichen Eintrittstermins per Mail an stefanie.wintershoff@hsv-ski.de. Alle Bewerbungen werden vertraulich 
behandelt. Für Fragen steht dir Sportkoordinator Jan Simon Schäfer unter jan.simon.schaefer@hsv-ski.de oder 0157/53480858 
zur Verfügung. 

mailto:stefanie.wintershoff@hsv-ski.de
mailto:jan.simon.schaefer@hsv-ski.de


 

 

Hessischer Skiverband e.V., Parkstr. 16, 61231 Bad Nauheim 

 

Job Vacancy 
 

Federal State Coach Biathlon 
in Willingen (Hessen) 
 
Hessischer Skiverband e.V. (HSV) has been promoting biathlon for many years as a core sport in the field of competitive sports. 
The full-time position of federal state coach biathlon is to be filled as of 1 May 2025, at first limited until 30 April 2027. 

 
Your Main Responsibilities: 

• Responsibility and discipline-specific leadership for biathlon for both junior and youth classes 

• Preparation and implementation of methodological guidelines based on the German Ski Association’s training framework  

• Planning, organizing and carrying out the daily training of the training group (federal state squad and national squad 
athletes)  

• Coaching of athletes at competitions and training courses in Germany and abroad 

• Close cooperation with club and school trainers (biathlon/cross-country) as well as interdisciplinary cooperation  

• Development of a season plan in consultation with the sports coordinator 

• Analysing, documenting and reporting on training, competition and season results as well as the individual development of 
athletes 

• Contribution to concepts and programmes for scouting and recruiting young talent 

• Constructive cooperation with the ski association, clubs, schools and parents 

• Representation on sports-related committees of the Hessian and German Ski Association 

• Implementation of our child protection policy 

Your Qualifications: 

• Valid discipline-specific coaching licence (ideally equivalent to the German Ski Association's A-Licence, at least willingness to 
acquire the A-Licence) 

• Experience in competitive sport at junior and youth level as well as in recruiting young talent at club and association level 

• Motivation, innovation and sport-specific expertise in teaching skiing and shooting skills as well as in general athletic 
training  

• Strong teamwork and communication skills as well as social and pedagogical skills in dealing with young athletes 

• Experience in equipment coordination/optimisation and preparation 

• Openness and loyalty 

• Structured work, flexibility, resilience and a high level of commitment (also at weekends)  

• Confident use of standard software (Microsoft Office)  

• Good German language skills 

• International driving licence 

What We Offer: 

• Attractive prospects for the further development of the successful discipline of biathlon at the federal base and in the 
Hessian Ski Federation 

• Contribution of your own practical experience and a high degree of creative freedom 

• Flat hierarchies 

• Fair salary within the framework of the Hessian state coach programme 

Your Application: 

Please send your complete application documents (cover letter, CV, attachments), stating your salary expectations and a possible 
starting date, by e-mail to stefanie.wintershoff@hsv-ski.de. All applications will be treated confidentially. If you have any 
questions, please contact sports coordinator Jan Simon Schäfer at jan.simon.schaefer@hsv-ski.de or +49 15753480858. 
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